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+ Creel se retiró, pero no fue sorpresa; por fin Guaymas tiene su Consejo Catastral y
corregirán ilegalidades del ayer; la Fiscalía hace su trabajo y eleva sus bonos; el
gobernador advierte que en Sonora “hay cero impunidad”

  

  

GUAYMAS, Son.- Como es esperado, camina la conducida democracia hacia la elección
de 2024.

  

Lo confirma Santiago Creel, panista puro, ultraconservador si hacemos caso a las
definiciones presidenciales, y muy capaz de encabezar un proyecto presidencial, pero
nunca dio el ancho a la vista de los grandes electores, al declinar a favor de Xóchitl
Gálvez, el proyecto del gran capital, al entender que debía hacerlo, con las experiencia
de haber hecho lo mismo en 2012 y 2018.

  

Quedan las mujeres, como previeron los pitonisos políticos. Doña Xóchitl, independiente
(como si los hubiera) y Beatriz Paredes, priísta que sorprendió, al grado de obligar a los
del búnker del Frente a apurar al legislador a cerrar filas para no atomizar la de por sí
escasa fuerza acumulada.

  

Ahora aceptó la invitación de la hidalguense para coordinar su campaña si resulta
candidata. Luego, sería senador de nuevo. Como lo serían por designación Marko Cortez
(PAN) y Jesús Zambrano (PRD), quien ordenó el apoyo para Gálvez en un tono que no
gustó a los perredistas de veras. Aguas.

  

El caso de “Alito” Moreno Cárdenas es diferente. Tal vez solo pida echar tierra al
expediente dejado en Campeche tras su mandato como gobernador, por el cual lo traía
vuelto loco su sucesora, Layda Sansores, quien fue obligada a bajarle varias rayitas a la
cacería emprendida contra el priísta.
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El caso es, esa puesta en escena nos tiene entretenidos, pero sigo preguntando a los
panistas, priístas y perredistas qué partido ganará la elección de 2024 y, a
regañadientes, conceden que Morena, pero que con el FAM, “si nos unimos todos”, etc.,
le pueden ganar al oficialismo. Pues sí, pero no están todos.

  

Y el movimiento de Claudia Sheinbaum ya la da por ganadora en la interna y en la del
próximo junio, pues no olvidan que los del frente serían responsables de tanta afrenta al
país, por eso prefieren mantener el apoyo al proyecto del presidente López Obrador a
través de su favorita.

  

Falta poco para esta definición –candidatos—y no mucho para elegir al sucesor del
tabasqueño, que por fin podrá irse a su rancho del sureste mexicano.

  

KARLA, ORDEN EN CATASTRO

  

El enredo que dejaron los asaltantes del poder trienal de la pasada administración
municipal, sigue corrigiéndose por el nuevo mando y se avanza en esa cueva de Alí
Babá que era Catastro.

  

Debieron encontrar la punta de la madeja, por eso tardaron en limpiar lo que hicieron
esos malos guaymenses y cómplices fuereños –lástima que no les pudo, o no quiso,
entrar el contralor Noriega— que actuaron con saña contra el Municipio.

  

Jacobo Corral pudo hacer funcionar la oficina donde baila con la más fea y se formó el
legalmente infaltable –sin él, no vale ningún traspaso ni cobro de prediales, aunque al
“sarato” le valió la ley— Consejo Catastral, los expertos que opinan sobre estudios,
proyectos, zonificación y producen información catastral. La alcaldesa Karla Córdova les
tomó protesta.

  

Ese trabajo es fundamental porque determina los valores de suelo y construcción en el
Municipio, así que la doctora Córdova resaltó la importancia de trabajar apegados a
derecho, o seguirá la misma situación del ayer en el municipio.
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Como ahora sí hay vergüenza en los funcionarios, la munícipe ofreció que “vamos a
dejar una mejor administración en el tema político y, claro, en lo administrativo”,
reconociendo la calidad de esta integración que ya consolida la limpieza obligada y lo
encabeza la propia doctora Córdova, junto con el director Corral Sanzur y el Síndico
Carlos Burrola.

  

Pero se agregan con lupa –y capacidad—en la mano el regidor y presidente de la
Comisión de Planeación del Desarrollo, René Sierra; el tesorero Municipal, Daniel
Apodaca; el director de Infraestructura, Omar Partida; el evaluador de COVAPROCSON,
Óscar Osuna; y la notaria Karina de León.

  

Y en esta especie de rescate de lo que nos dejaron de Municipio los del pasado que
queremos borrar, resalta que en medio del reconocimiento general al Estado y
Federación por tanta obra para Guaymas este año –más de 3 mil millones de pesos--,
confirman el nuevo Hospital del IMSS.

  

¿Por qué creerlo, tras 4 años de “a´i viene el lobo” y el lobo no llegaba? Bueno, porque
se formó el Consejo de autoridades y representativos para fiscalizar avances de trámites
y obra del inmueble donde se atenderá a derechohabientes de esta institución, a quienes
ya debiera estarles tocando, pero no.

  

Por supuesto, son titulares el gobernador, la alcaldesa y otros funcionarios, pero el
complemento es genial: la Cámara de la Construcción Guaymas-Empalme, que preside
un profesionista de ideas frescas y formado en la participación cuando haya que hacer
algo por la comunidad, como es el joven ingeniero Francisco Fajardo González; algo
parecido es el presidente del colegio de Arquitectos, Manuel Lizárraga Sandoval, hijo de
reconocidos profesionales de esa actividad.

  

Está Margarita Osuna, dirigente de la Cámara de Comercio, y a ver si ahora se aprovecha
la oportunidad de demostrar utilidad de ese organismo a favor de los guaymenses.

  

El Colegio de Abogados está incluido y lo preside el regidor René Gonzalo Sierra, quien
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debe estar muy atento a no revolver gimnasia y magnesia.

  

Se aplaude también la participación de Sergio Cervantes, presidente del Club Rotario, y
cayó muy bien ver levantar la mano durante la protesta del Consejo, al vicepresidente
del Grupo Tetakawi, Carlos Martín Espriú, quien nunca va a perder tiempo a ningún lado.

  

FISCALÍA, BONOS AL ALZA

  

Al alza los bonos de la Fiscalía de Justicia, tras nuevos golpes a provocadores de la
violencia y zozobra en la que sigue viviendo la población.

  

El fiscal Gustavo Salas anunció otro logro en tan poco tiempo de dirigir esta importante
área del poder estatal, la captura del autor material de la muerte de Abel Murrieta, el
exprocurador y excandiato a alcalde de Movimiento Ciudadano.

  

Sergio Armando, “El Checo”, o “El Payaso”, ya está preso junto con varios cómplices y
falta uno. Ya lo buscan, con buenas pistas, y ojalá sepamos los móviles que tuvo.
Ocultarlos abonará a la impunidad.

  

Del tema, escuchamos esta precisión del gobernador Alfonso Durazo: en Sonora hay
“cero impunidad”. Los criminales pagan con todo el peso de la Ley.

  

 También se pronunció sobre el feminicidio de Alma Lourdes en Cajeme, el sábado, y se
comprometió a llevar la demanda de justicia hasta sus últimas consecuencias, para que el
asesino reciba todo el peso de la ley.
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